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Umbria: non e solo col pa del maltempo Toscana: un problema che deve risolvere I'Enel 

Strada dei 2 mari: 
1 miliardo al vento 

Convegno regionale 

indetto dal PCI per 

sabato a Todi 

Dal noitro corrispondente 
PERUGIA, 6. 

Sabato prossimo avra luo-
go a Todi, presso la Sala 
delle Pie t re , un Convegno 
regionale organizzato dal 
nostro Par t i to per discute-
re sui danni arrecat i dalle 
recenti ca lamita atmosferi-
che e sulle carat ter is t iche di 
quest i danni . 

E ' noto, infatti , che dalle 
recenti calamita, il Par t i to 
Comunista ha t ra t to la pro-
va che rafforza tu t ta una 
bat tagl ia che le forze demo-
crat iche s tanno conducendo 
da anni nel la nos t ra Re -
gione per una politica seria 
ed organica di r inascita ba-
sata sulle r i forme di s t rut-
t u r a ; pe r un metodo razio-
nale e responsabije da adot-
t a r e nel la pubblica spesa, 
contro ogni in tervento clien-
telistico ed elettoralistico; e 
la prova;fe ques ta : che fe ba-
s ta to che : i l fempo.-fosse piu 
inc lemente , del solito pe r 
sconvolgere l ' l lmbria . 

Le calamity atmosferiche 
hanno anche dimostra to il 
piu completo fall imento sul 
piano della capacita e della 
at t ivi ta di tu t t i quei Con-
sorzi di Bonitica che sono 
nat i in quest i ul t imi anni 
in Provincia di Perugia , che 
hanno sempre menato una 
vi ta rachit ica ed asfittica; 
che sono s ta t i sempre gui-
dat i da dir igenti democri-
st iani o di gradimento de-
mocrist iano elett i dal l 'a l to 
e che, al ia fine, non hanno 
saputo neanche appron ta re 
un p rog ramma serio p e r 
spendere i pochi soldi che 
avevano a disposizione. 

Un tipico esempio a q u e -
sto r iguardo e quan to acca-
duto p e r la s t rada Baschi-
Todi-Foligno. ' Questa s t rada 
nacque p e r la spinta del le 
popolazioni e degli En t i lo-
cali come « s t r a d a dei due 
m a r i * . Alcuni anni o r sono 
ne furono iniziati i lavor i 
con g r a n d e c lamore propa-
gandist ico: si s tava vicini 
al le a l t r e elezioni polit iche. 
I lavor i sono s tat i por ta t i 
avant i p e r l a spesa di circa 
un mi l iardo. . . . 

I m p r o w i s a m e n t e i lavori 
finirono p e r . mancanza di 
fondi e di s tanziamnet i . 

Riprese una certa azione 
di agitazione e vennero fuo-
ri l e promesse dei Ministri 
ai LL .PP . : che questa s t r a 
da s a r e b b e s ta ta t e rmina ta 
come una del le contropar t i -
te al ia manca ta realizzazio-
ne de l t racciato Umbro-Sa-
bino del l 'Autost rada del 
Sole. 

Sono passat i degli anni , e 
s ta ta fat ta la divisione dei 
fondi pe r i raccordi , ma pe r 
la s t r ada Baschi-Todi non si 
e da ta neanche u n a l i ra . . 

Ma il grottesco della fac-
cenda e questo. Siccome la 
s t rada non e te rminata non 
e s ta ta presa in consegna ne 
dal l 'ANAS, n e dalla Ammi-
nistrazione Provinciale ma 
e r imasta al Genio Civile 
che uti l izza 1 fondi del la 
Cassa p e r l e / one depresse 
che e> s ta ta la f inanziatrice 
dell 'opera. 

II Genlo Civile, a sua voir 
ta, non avendo fondi a di
sposizione non solo non ha 
potuto t e n n i n a r e l 'opera o 
perlomeno por ta r la al pun to 
di essere ut i l izzata p e r un 
preciso t ra t to , ma non ha 
neanche avu to i mezzi p e r 
la manutenzione . 
- Di t u t t a questa disgrazia-

ta faccenda ecco il risultato: 
il t r a t to di s t rada costruito 
e s ta to t ravol to da frane, 
dissestato d a crepe profon-
de t an to d a dover essere 
chiuso a l traffico; un mil iar
do di l i r e spese ne l modo 
piu sconsiderato, sono a n -
da te in fumo; gli ab i tan t i 
del la zona sono isolati e so
no costret t i a compiere a 
piedi il percorso divenuto 
in t ransi tabi le pe r gli auto-
mezzi. 

Un diverso coordinamen-
to nel se t tore s t rada le t r a 
ANAS e Cassa delle zone de
presse; una piii cont inuat iva 
previsione di f inanziamenti 
della Cassa amminis t ra ta da l 
ministro Pastore , previsione 
da farsi sulla base di una 
precisa l inea di p rogramma-
zione e non sulla base del 
caso o del le « t i r a t e di giac-
ca » c l ientelar i ; non avrebbe 
forse permesso di r isolvere 
il problema? Non avrebbe 
fatto rendere nella misura 
giusta l a ' spesa di un m i 
l iardo? 

Lodovico Maschiella 
NELLA FOTO: la strada 

da Baschl a Todi, iniziata co
me € strada del due mari», e 
ora in pieno disfacimento e 
chiusa al traffico. E' gia co-
stmtm un miliardo. 

Siracusa: centro-sinistra a l ia Provincia 

Si vota sulla formula 
senza conoscere il programma 

Pontedera: 
le cooperative 

ribassano 

i prezzi 
r -

Dal nostro corrispondente 
PONTEDERA. 6. 

II Consiglio dell'AIleanza 
Cooperativa che opera in dieci 
comuni della Valdera, ha de-
ciso di festeggiare 1*8 marzo 
con l'organizzazione di un con-
corso fra U. proprio personal e 
di spaccio per I'allestimento 
della migliore vetrina che il-
lustri ai soci ed ai clienti il 
signiiicato della festa interna-
zionale della donna. • • . -

In tale giorno le commesse 
degli spacci dell'AIleanza Val
dera offriranno alle clienti la 
tradizionale mimosa ed opu-
scoli illustranti la funzione 
della cooperazione nella lotta 
contro il carovita e le sofisti-
cazioni 

Nei vari centri, inoltre, si 
terranno assemblee di donne 
per illustrare l'importanza del
la giorn2ta. 

In collaborazione col Consor-
zio provinciale degli acquisti 
fra le Cooperative di Consu-
mo della provincia di Pisa 
verra organizzata una campa-
gna di ribasso sui prodotti 
- C o o p - , che servira a dimo-
strare concretamente la fun
zione deua cooperazione nel 
settore di consumo. 

Per domenica mattina. infi-
ne. e stata convocata I'assem-
blea del personale dipendente 
dell'AIleanza Valdera. nel cor-
so della quale verra celebrata 
la festa intemazionale della 
donna e assegnati i premi per 
la migliore vetrina. 

Apertara a Ponsacco 
di nno spaccio 
« self service » 

PONTEDERA. 6. 
Nel quadro della sua attivi

ta < di ammodernamento della 
propria rete di • distribuzione. 
I'AUeanza Cooperativa di Pon
tedera ha in programma Taper-
tura nel centro di Ponsacco di 
un moderno - self service », che 
porra lo spaccio rooperativo 
all'avanguardia di tutta la rete 
distributiva della cittadina. 

L'inaugurazione era stata fis-
sata per i'8 marzo, per acco-
gliere anche la richiesta delle 
socie t- dei clienti che voleva-
no eolennizzare degnamente la 
festa internazionile deila don
na. ma una serie di difficolta 
I'ha impedito 

Comunque il -self service -
verra aperto entro la fine del 
corrente mese di marzo e co-
ronera una antica rivendica-
zione dei cooperatori di Pon
sacco. 

uMTinaugurazione presenzie-
ranno le autorita comunall ed 
i dirigenti provincial! della Fe-
derazione delle Cooperative. 

Dal nostro corrispondente 
SIRACUSA, 6 

• Una Giunta dl centro-sini
stra e stata eletta alia Pro
vincia con la partecipazione 
della DC. del PSI. del PSDI 
e dell'USCS. 

La crisi. scoppiata alVin-
terno della DC, sembra dun-
que apparentemente risolta 
con ta estromissione, dalla 
Giunta, dell'Avv. Bombaci, 
precedentemente designato 
dalla DC alia Presidenzu del
la Provincia e la elezione. in 
sua vece del dc Aw. Bran-
cati 

Tutto cto significa pratica-
mente • partita vinta per to 
ex presidente della Provin
cia Avv. Sgarlata il quale, di-
messositempo addietro dalla 
carica (perche candidato del
ta DC alle elezioni politiche 
nazionali). pretendeva che, 
nel caso in cui non fosse sta
ta eletto deputato. la >• DC 
avrebbe dovuto * riconse-
gnargli* il seggio di Presi
dente dell'Amministrazione 
Provinciale. A cid si era op-
posto accanitamente VAvv. 
Bombaci il quale, una volta 
designato dal suo partito alia 
Presidema. non avrebbe vo-
luto "mollarla*. qualunque 
fosse stata la sorte riservata 
dalVelettorato all'Attv, Sgar
lata. 

• La elezione ora di un nuo-
vo Presidente nella persona 
dell'Avv. Brancati va consi-
derata, appunto, come una 
vittoria personale delVex Pre
sidente della Provincia. 

Alia elezione della nuova 
Giunta, comunque, non han
no partectpato per protesta lo 
stesso Aw. Bombaci oltre 
che alcuni consigtieri del 
gruppo socialdemocratico in 
polemica col proprio partito 
in merito al modo come sa-
rebbero avcenute le scelte 
per gli incarlchi assessoriali. 

La formazione della nuova 
giunta di centro-sinistra e 
avvenuta al di fuori del Con
siglio Provinciale, attraver-
so un puro e sempllce accor-
do di vertice tra i quattro 
partiti delta maggioranza. Jl 
Consiglio stesso e stato chia-
mato a votare per la nuova 
Giunta senza che potesse ren-
dersi conto su quali basi pro-
grammatiche ci si era messt 
d'accordo per amministrare 
una provincia come quella 
dl Siracusa. proprio net mo-
mento in cui problemi scot-
tanti sono sul tappeto 

La cosa senza dubbio piu 
grave e data dal fatto che 
il Partito Sodalista. per boc-' 
ca del suo capo-gruppo. ing. 
Italia, ha respinto la proposta 
del dibattito avanzata dal 
PCI con le stesse argomen-
tazioni della DC e dei social-
demoeratici. 

Si e invece nettamente dlf-
ferenziato dalla posizione del 
capo-gruppo sodalista, il 
compagno Aw. Trigilio. del 
PSI (eletto pol vice presi-
siuvnte della Provincia) il 
quale ha confermato la ne
cessity non solo di un di
battito ampio sulla impoita-
zione programmatica, ma ha 
altresi sottolineato come la 
fine della discriminazione an-
tlcomunista sia la premessa 
necessarla per Vattuaziane di 
un sano programma di rin-
novamento. 

Giuseppe Messina 

. AAARCHE 

Fermo: comunicafo 
della sezione del PCI 

~- " ' '•' ANCONA. 6. 
Giorni fa sono apparse su 

alcuni quotidiani. le notizie 
circa le dimissioni dal PCI 
di Bonassi Mario, da Fermo, 
e eulla eua iscrizione al PSI. 
Premesso che il Bonassi non 
e. come e stato affermato. il 
segretario della Camera del 
lavoro di Fermo. ma un sem-
plice funzionario dellTNCA. 
e necessario fare alcune pre-
ctSciZioni. * ^ * 

II Partito aveva posto l'at-
tenzione su certi atteggia-
menti del Bonassi. atteggia-
menti non certo in linea con 
la morale di un militante al 
PCI. L'assemblAa generate de
gli iscritti della sezione - E . 
Bellesi - di Fermo ha emesso 
un comunicato in cui si dice 
fra l'altro: - I I Bonassi pren-
de una decisione cosl impor-
tante. quale quella di dimet-
tersi. soltanto nel momento 
in cui il segretario della se
zione lo invita per lettera a 
un colloquio alio scopo di far 
luce su alcuni atteggiamenti, 
parole e latti. alio stesso at-
tribuiti. di particolare gra
vity ». 

«Tali addebiti consisteva-
no nell'avere espresso criti-
che del tutto infondate nei 
confront! della politica loca
le del Partito. e senza che da 
parte sua vi sia stato il ben-
ch£ minimo contributo dj at
tivita: nel non avere d»to al
ia organizzazione sindacale. 
presso la quale svolgeva la 
sua attivita. un lavoro pieno 
e costante. ma saltuario e pu-
ramente tecnico. e anche que
sto con gravi limiti; nell'aver 
as3unto in varie occasiOni po_ 
sizioni trasformistiche e op-
portunistiche. ' nello avere 
espresso pubblicamente ap-
prezzamenti poco lusinghieri 
e basse insinuazion; nei con
front! della moral'ta e della 
onesta nolitica dei dirigenti 
locali d<»l Partito: nel dare 
d5 s* snettacnlo di superfe'a-
1P e di misero costume po
litico -. 

V Uaita 

In aereo 
ia Calabria 

Da venerdl 8 Marzo 
I'llnita, ntilizzando il ser-
vizio aereo per Crotone 
(Isola Capo Rizzuto), ge-
stito dalla Sodeta «I ta-
via», ffiungera a CRO
TONE. C A T A N Z A R O , 
NICASTRO, S. EUFEMIA 
LAMEZIA e nelle localita 
della lonica nelle prime 
ore del mattfno, antici-
pando inoltre rarrivo nel
le altre locallU della Ca
labria. 

TOSCANA 

II direftivo regionale 
della cooperazione 

"' - . FIRENZE. 6 
A conclusione dei lavori 

del Convegno della Coope
razione Toscana, evoltosi a 
Firenze a Palazzo Biccardi, 
e stato eletto all*unanimita il 
Comitato Direttivo Regiona
le, composto di 25 membri 
Essi sono: 

1) Abbandonati: Presidente 
del Consorzio Interprovincia-
le Coop.ve Consumo di Fi
renze e responsabile regio
nale dell'AICC; 

2) Ivana Baglini: Responsa
bile Comitato Cooperatrici 
provincia di Pisa; 

3) Banchelli: V. Presidente 
Associazione ProvJe Coop.ve 
Consumo-Firenze e V. Presi
dente Service-Coop Nazio-
nale; 

4) Bonistalii: Vive Presi
dente Associazione Prov.Ie 
Coop.ve Prod. Lavoro-Fi-
renze; 

5) Camesecchi: Presidente 
Associazione ProvJe Coop.ve 
Agricole-Livorno; • 
" 6) Carnasciali: Membro del 

C.E. della Federazione ProvJe 
Coop.ve - Siena - Sindaco di 
Radda; 

7) Checcucci: Presidente 
Associazione ProvJe Consu
mo - Firenze; 

- 8> Ciampa: Direttore Con
sorzio Coop.ve Consumo -
Pisa; 
- 9) Cinelli: Presidente Fede

razione ProvJe Cooperative 
v Grosseto; 

10) Cirri: Presidente Fede
razione Provle Cooperative-
Siena; 

11) Gaspani: Presidente 
Associazione ProvJe Coop.ve 
Agricole - Firenze; 

12) Grazzini: Presidente 
Federazione ProvJe Coope
rative - Firenze: 

13) Lorenzetti: Presidente 
Associazione ProvJe Agrico
le . Siena: 

14) Maccheroni: Presiden
te Associazione Prov le Con
sumo . Pisa: 

15) Manescalchi: Responsa-
*.- .onaje o . . . «-

Coop: ' 
16) Mnzzanti: V. Presiden

te Federazione ProvJe Coo
perative - Firenze: 

17) Meini: Presidente Fe-
deraziore ProvJe Cooperati
ve - Livorno; 

18) Meliani: Vice Presiden
te Federazione ProvJe Coo
perative _ Pisa: 

19) Rambelli: Presidente 
Associazione ProvJe Coop.ve 
Consumo . Grosseto; 
• 20) Ramanelli: Presidente 
Associazione P rov l e Coop.ve 
Agricole . Pistoia: 

21 > Rosso: Presidente Fe
derazione ProvJe Coopve -
Pistoia: 

22) Tagliagambe: Presiden
te Federazione ProvJe Coo
perative - Pisa. 

Le Provincie di Arezzo e 
Massa e i cooperatori di Pie-
trasanta Si sono riservati di 
inviare i propri nominativi in 
un secondo momento. 

) * ' _ 

La Larderello non sfrutta 
tutte le risorse 

Proposto di portare la produzione da due 

a dieci miliardi di Kwh in cinque anni 

Un'esperienza unica al mondo - Una bat

taglia che interessa tutta la regione 

Dal nostro inviato 
MONTECERBOLI, 6. 

' II programma di svilup-
po proposto dal Convegno 
sulla Larderello e sulla 
S. Barbara, tenutosi gior
ni orsono, e la funzione 
che deve assumere I'Enel 
devono essere strettamen-
te inquadrati e collegati 
alle prospettive di una 
programmazione regionale 
antimonopolistica e demo-
cratica. 
• Ad oggl solo pochi chl-
lometri della vasta zona 
intorno a Larderello (cir
ca 3 tnila chilometri qua-
drati della Toscana litora-
nea) vengona sfruttali. La 
terra che riguarda le pro
vince di Pisa, Siena, Gros
seto, Livorno pud forntrc 
in maniera inesauribile le 
materia prime per Vener-
gia elettrica geotermica e 
per una vasta gamma di 
prodotti chimici. 

Molte volte i dirigenti 
del monopolio elettrlco, i 
dirigenti della Larderello 
hanno cercato di mostra-
re come tutto fosse stato 
sfruttato e piu di tanto 
non vi fosse da tirare fuori 
per mascherare la subor-
dinazione della produzio
ne al profitto. 

II Convegno promosso 
dal Comitato regionale del
la CGIL ha dimostrato 
chiaramente il contrarlo 
dando una secca smentita 
aqli uomini della DC che 
di volta in volta si sono 
avvicendati alia direzlone 
di uno del piu importanti 
complessi del nostro paese. 

II razionale e completo 
sfruttamento delle risorse 
di vapore geotermico pud 
portare un vasto benefi-
cio all'economia nazionale. 
Questo un impegno chia
ramente posto all' Enel: 
basti pensare al basso co-
sto unitario di produzione 
dell'energia elettrica, che 
e inferiore alle due lire 
al Kwh, uno dei piii bassl 
del mondo. 

Su che si basano le pro
spettive concrete di un no-
tevole aumento della pro-

1 duzione elettrica presenta-
te dalla CGIL? 

Come ha riferito Virgilio 
Bendinelli, segretario pro
vinciale della Camera del 
Lavoro di Pisa, vi sono 
varie dichiarazioni. Nel 
1952 Ving. Di Raimondo, 
direttore generale delle 
FF. SS., dichiard che nel 
giro di due anni si poteva 
arrivare ad una produzio-' 
ne annua di 4 miliardt di' 
Kwh. La commissione di 
inchiesta sulla disoccupa-
zione. come risulta dagli 
atti. dichiard che « Le ri
sorse utiliztate alia Lar
derello sono solo Vaffiora-
mentn piu facilmente ac-

. res.tibile di un immenso 
bacino *. 

Vaoore 

illimifato 
In un disegno di legge 

presentato nel 1954 da di" 
versi Ministri (Zoli, Gava, 
Aldisio, Mattarella) si di-
ceva: * La Larderello ha 
dimostrato che si possono 
ottenere quantiti di vapo
re praticamente illimitate 
ed ha dato sicurezza che 
Vutilizzazione del vapore 
e economicamente conve-
niente >. 
. * Se tutto questo e vero 
perche solo nel 1962 si e 
arrivati a produrre 2 mi
liardi e 400 milioni di 
Kwh? Perche si sono get-
tale intere zone nella piu 
nera miseria facendo fug-
gire i contadini dalle cam-' 
pagne, lasciando le case 
senza luce, i paesi sen
za strode, quando vi era 
un'immensa ricchezza da 
sfruttare? Forse potrebbc 
ro darci una risposta CO' 
loro che oggi basano la 
loro campagna elettorale 
sul fatto che la naziona-
lizzazione porterebbe alia 
rovina del Paese. 

Per questo dal Convegno 
e uscita la richiesta di por
tare in cinque anni la pro 
duzione a 10 miliardi di 
Kwh geotermici annui. 

Occorre percid un forte 
stanziamento iniziale di 
di circa 30 miliardi di li
re, che permetta I'amplia-
mento delle ricerche, uti-
lizzando impianti di per-
f or azione moderni, co-
struendo nuove centrali 
per lo sfruttamento di sof-
fioni gia esistenti nelle 
province di Siena, Grosse
to e Pisa; sviluppando al 
massimo gli impianti del
la S. Barbara si pud arri
vare inoltre a ben 13 mi
liardi di kwh annui da 

immettere al consumo al 
prezzo di costo di L 1,60 e 
di L. 2,40 (per la S. Bar
bara). • 

L'esperienza di Larderel
lo inoltre va attentamen-
te valutata: e una espe-
rienza preziosa, unica al 
mondo, utilizzata solo in 
piccolissima parte. Libera-
ta dalle ipoteche del mo
nopolio pud essere utiliz
zata per lo studio di piii 
ampie zone che investono 
larga parte del territorio 
nazionale dalla provincia 
di Arezzo, all'Amiata, al
ia Sardegna, alle zone del-
VEtna per poter completa-
re una carta nazionale dei 
giacimenti su cui basare 
un ben definita program
ma di produzione. 

Unico 

trattamento 
Cost pud essere fatto 

anche per quello che ri
guarda la produzione chi-
mica: il borace, il carburo 
di boro, il cloro, lo zolfo. 
Ma anche per questo oc
corre adeguare gli impian
ti, fare piani, prevedere, 
studiare, tutte cose che fi-
no ad oggi non ci si e so-
gnati neppure di pensare. 
In questa gamma di pro
dotti chimici particolare 
attenzione deve essere de-
dicata alia produzione del 
cloro a cui la Larderello, 
con il nuovo stabilimento 
di Saline di Volterra si e 
da poco dedicata. La fab-
brica di Saline e piccola 
mentre ha di fronte il piii 
grande bacino di sale di 
tutta I'ltalia e senza dub
bio uno dei piu grandi del 
mondo. Per vari secoli 
pud essere sfruttato ed og
gi quale sia l'importanza 
del cloro e detto con poche 
parole: da questo prodotto 
si ha una vasta gamma di 
resine sintetiche che tro-
vano una sempre piu gran
de utilizzazione nella vita 
e nelle esigenze moderne. 

In questo quadro di svi-
luppo produttivo vanno 
collocate le richieste per 
un. diverso trattamento dei 
lavoratori: e ormai neces
sario un unico trattamen
to per tutti i dipendenti, 
siuno essi addetti alia pro
duzione elettrica, chimtca, 
alia perforazione o alia 
escavazione della lignite. 
Si chiede in definitiva il 
trattamento che sard con-
cordato per i dipendenti 
dell'ENEL, prospettiva che 
e nelle giuste aspirazioni 
dei lavoratori. Sono posti 
con forza inoltre il ricono-
scimento del dtrltto al sin-
dacato nelle aziende di 
contrattare tutti gli aspet-
ti del rapporto di lavoro 
ed il rtconoscimento del 
dtriffo alia consultazione 
nella elaborazione e rea-
lizzazione dei programmt 
produttivi e di sviluppo, 
quale elemento di effettiva 
democratizzazione della 
gestione delle aziende di 

Stato e quale strumento 
insostitutbile per un'effet-

. tiva programmazione de-
mocratica. Viene inoltre 
prospettata Vattuazlone di 
un organico ~ programma 
per la qualiflcaztone pro-
fessionale delle maestran-
ze e per la specializzazta-
ne di un corpo di tecmci. 
tale da garanttre un per
sonate sempre piu adegua-
to. Ai tecnici, agli specta-
listi si chiede inoltre che 
venga data una maggtore 
autonomia nella loro ope-
.ra di ricerca e crcanra. 
. Gli obiettivi di cui ab-
biamo parlato sono start 
accolti con javore nel cor-
so del Convegno. Essi dl-
venteranno un motivo di 
fondo della battaglia delle 
forze democratiche per 
dare un contenuto dccisa-
mente antimonopohsta a 
questa importante conqui-
sta. Su questi obiettivi do-
vranno essere trovatt. r. 
*enza dubbio lo saranno, 
larghi consensi e sostegno 
in ogni strato popolare, tn 
quello dei piccoli e medl 
operatori economici, fra I 
disoccupati, fra i contadi
ni, fra le piu vaste catego
ric di cittadinl. 

Si tratta di una batta
glia che tutta la Regione 
si avvia a combattere 
attorno agli operai della 
Larderello ed al grande 
complesso per dare un al-
tro duro colpo al monopo
lio ed avviare la Toscana 
ed il Paese verso un vera 
rinnovamento democratico. 

Alessendro Cardulli 
NELLA FOTO; si mon-

tano le sonde per la ri
cerca dei soffioni. 

Bari 

L'istruzione 
proffessionale 

controllata 
d a i monopoli 

Dal nostro corrispondente 
BARI. 6. 

II gruppo consiliare comuni
sta ha chiesto l'altra sera du
rante la discussione di un'in-
terrogazione che l'Amministra-
zione comunale, quella Provin
ciale e la Camera di commer-
cio si inseriscano direttamente 
con pcopri contributi finan-
ziari negli organismi predispo-

Oggi a S. Giovanni. 

Assembled 
dei dirigenti 
e ottivisti 

dej Valdarno 
* S. G. VALDARNO, 6. 

Giovedi 7, al le ore 21, nel
la sala della Casa del Popolo 
di San Giovanni Valdarno. 
si svolgera un'assemblea dei 
Comitati di Sezione e degli 
attivisti del PCI di tu t to il 
Valdarno. 

AH'assemblea, che ha lo 
scopo di sottolineare l ' impe-
gno del Par t i to pe r la batta
glia elet torale, in terverra il 
compagno Mario Alicata, 
membro della Direzione del 
PCI e d i re t tore de VUnitd. 

II RIOVO Consiglio 
di amministrazione 
del cantiere navale 

di Livorno 
LIVORNO, 6. 

Un gruppo di dirigenti e 
tecnici dei Cantierl Riuniti del-
1'Adriatico hanno vieitato il 
cantiere Ansaldo. accompagnati 
nei vari reparti dal direttore 
ingegner Mauceri. 

La vfeita & da ritenerei in 
relazione all'awenuta cost it u-
zione della nuova Societa per 
Azioni -Cantieri Navaij Luigi 
Orlando di Livorno -. 

Tra i nuovi azionisti flgura 
no: la Fincantieri, l'Ansaldo. c 
i Cantieri Riuniti dell'Adriati-
co. II Consiglio di Amminletra-
zione della nuova societa e 
composto dal dottor Balduccio 
Balducci, vicepreeidente del 
rAnsaldo, dal cav. del lavoro 
dott Ermanno Guari direttore 
generale delta' Fincantieri. e 
dall'ing. Giuceppe Carnevale. 

sti alTaddestramsnto professio
n a l . 

Come si presenta la situa-
zione nella regione pugli03c in 
questo settore? Con i contri
buti dello Stato | grandi com
plessi monopolistic! che stanno 
sorgendo nella regione hanno 
dato vita a centri di istruzione 
professional jn cui controlla-
no la selezione. i programmi, 
la direzione didattica e dai 
quali, poi, intendono trarre la 
mano d'opera appositamente 
preparata per la propria atti
vita produttiva. 

L' esempio piu evidente di 
questa politica dei gruppi mo
nopolistic! e dato in Puglia dal 
fatto che sin dal mese di lu-
glio scorso si e costituito il Co
mitato promotore per la ge
stione del Centro interazien-
dale di addestramento profes
s iona l che sta per sorgere a 
Bart nella zona industriale. 
• Sono stati chiamati a far par
te di questo comitato il Comu-
ne di Bari, la Camera di com-
mercio. il Consorzio della zo
na industriale. V Associazione 
degli industrials l'Ufficio re
gionale del lavoro, la Fiat, la 
Breda, le Acciaierie e Ferriere 
pugliesi. le Offlcine Calabresi 
e la Fonderia Cocozza. • 

Sono stati esclusi i rappre-
sentanti dei lavoratori 

Per la realizzazione di que-
st'opera la Cassa del Mezzo-
giorno ha stanziato cinquanta 
milioni mentre altri 300 sono 
stati stanziati dalla Fiat che 
perd assumera la gestione del 
Centro. 

PotrS cosl il gruppo mono-
polistico della Fiat imporre al 
centra l'indirizzo che risponde 
alle esigenze economiche e po
litiche dello sviluppo che le 
forze monopolistiche vogliono 
imporre alia Puglia e. in gene-
re, a] Mezzoglorno. quello che 
si definisce - sviluppo a poli». 

Non ci e parso dalla risposta 
data airinterrogazione comu
nista dalla Giunta di centro-
sinistra che questa voglia im-
pegnarsi in una politica demo-
cratica in seno a] Centro 

Del resto l'assessore incari-
cato di rispondere airinterro
gazione comunista suU'impor-
tante argomento non ha avuto 
esitazione neU'affermare che il 
Comune era stato invitato solo 
una volta ad una riunione del 
Comitato promotore del Cen
tro. pur facendone parte inte-
grale. Se e vero che non e pos
s ible continuare a parlare di 
una programmazione democra-
tica fino a quando i lavoratori 
rimarranno fuori dalle fas; di 
questa programmsz:one e 1'ad-
destramento professionals dei 
lavoratori £ una di queste fasi, 
I'Amministrazione comunale di 
Bari non puo non far .'entire il 
5iio DC*O d«ini«ioratloi> in r-eno al 
Centro E questo lo potrJ» fare 
se accogliera la proposta del 
gruppo consiliare comunista dl 
un inserimento piu diretto e 
meno rapprcsentativo in seno 
al centro. 

Ittlo Palasciano 


